
LIGUE DE BRETAGNE DE BADMINTON 
 

REUNION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 

29 novembre 2023 
 

Réunion en visioconférence 
 

Membres présents : Serge ACKERMANN, Marc BODIGUEL, Pierre CORDON, Olivier FROUIN, Jacky HAMONIAUX, Régis 
HERVÉ, Hélène JOUANNET-REISENBURSCH, Marc LE HENANF, Catherine LE SAINT, Christophe MILLET, Thierry QUERE, 
Philippe VARIN et Jean-Philippe VEGEE. 
 
Membres absents excusés : Océane COQUIO. 
Membres absents non-excusés : Aline HERVÉ. 
 
Salariés présents : Samuel HOCHARD. 
 
Ordre du jour : 
I. Validation du compte rendu du Conseil d’Administration du 20 septembre 2023 et compte-rendu votes depuis le dernier CA 
II. Mot du Président  
III. Actualités et Activités du Secteur Administration et Ressources Humaines  
IV. Actualités et Activités du Secteur Gestion  
V. Actualités et Activités du Secteur Formation et Développement 
VI. Actualités et Activités du Secteur Jeunes  
VII. Actualités et Activités du Secteur Sportif  
VIII. Questions Diverses  
IX. Prochaine Réunion du Conseil d’Administration 

________________________________ 
 

Le quorum étant atteint, les conditions statutaires remplies, la séance débute à 20h39. 
 

I. Validation du compte rendu du Conseil d’Administration du 20 septembre 2023 et compte-rendu votes depuis le dernier CA 
Le compte-rendu a été validé le 24 septembre 2023 par mail à l’unanimité par les membres du CA. 
 
Votes depuis le précédent CA :  
28 septembre : vote du budget de la CLOT par le Bureau.  
18 octobre : vote en faveur de la candidature de Trégunc pour l’organisation du Bretagne 2024. 
 
 
II. Mot du Président 

Monsieur le Président, Christophe MILLET, revient sur la démission du président du comité 29, Marc LE HENANF, qui reste au sein du 
conseil d’administration de la Ligue. Thierry QUERE qui a pris l’interim, revient sur la réorganisation du comité qui est en cours, surtout 
avec l’absence momentanée pour préparation des Jeux paralympiques de l’agent du développement : Guillaume GAILLY. Celui-ci sera absent 
jusqu’à l’été prochain. 
 
Christophe MILLET se félicite de la nouvelle dynamique au Pôle, et sur l’opération « du stade vers l’emploi » qui s’est déroulée le 28 
novembre, accueillant plus de 130 personnes en partenariat avec le comité 56 à Noyal-Pontivy.  
Il annonce la participation de la Ligue sur la prochaine Foire de Rennes qui se déroulera fin mars. 
 
Côté FFBAD, il revient sur les nouveaux arrivants du CA de la fédération, élus lors de la dernière AG de novembre. Plusieurs comités de 
pilotage sont en places avec des membres du CA de la Ligue. La situation financière de la Fédération inquiète, sans impact sur 2023 mais 
cela aura obligatoirement des impacts sur 2024 pour les territoires. Il appelle également appeler tout le monde à renseigner le sondage de la 
Fédération car actuellement seul 4% des personnes l’ont fait. 
 
III. Actualités et Activités du Secteur Administration et Ressources Humaines  
 
-> Administration  
Samuel HOCHARD, directeur, détaille par secteur.  
 
MISSIONS DE DIRECTION ET ETR 
- Participation aux réunions du réseau national des directeurs (26/09, 09/10, les 25-26/10 et 06/11/2023). Prochaine le 04/12/2023. 
- Réunions ETR Formation le 21 septembre et ETR Performance le 21 novembre. Comptes-rendus et replay diffusés. 
- Regroupement ETR Bretagne sur les IFB avec un temps d'échanges avec Bertrand Louvet, entraîneur national U15 (12 participants). 
- Formation Tuteurs / Certificateurs sur les IFB (3 participants) 
- Participation aux différents évènements annexes autour des IFB (fin de la formation Leadership, regroupement des directeurs, séminaire 
STAPS, journée des ambassadeurs JOP Paris 2024) + temps d'échanges avec Profession Sport, Inspection Académique, Solibad et Yonex. 
- Renouvellement du Projet Sportif Fédéral à envisager, il se termine en 2024. Première phase à démarrer est celle du diagnostic, bilan 
auprès de la Ligue et auprès des comités départementaux. La deuxième phase verra se concerter élus et salariés. 
 



DEVELOPPEMENT 
- Participation aux réunions du réseau national des agents de développement (22/09 et 17/11/2023). 
- Equipement : lancement de la plateforme Explore, réunion Projet Multi Raquettes Morbihan le 05/10/2023.  
- Participation à la réunion de la Commission Mixte Régionale FFSU le 06/11/2023 (UNSS à Pontivy-56 le 11/10/2023 annulée). 
- Réunion de la Commission Développement le 24 octobre dernier. 
- Finalisation Label Régional des Clubs en cours. 
- Rencontres des Comités Départementaux à programmer. 
- Formations au logiciel Badnet à programmer avec les comités départementaux (à intégrer au Dialogue de Gestion). 
- Semaines Régionales Pass Bad lancées. Programmation des sessions de passage de plumes en cours. 
- Temps d'échanges JOP Paris 2024 : MOST Régional le 10/10/2023, FFBaD à Cesson le 27/10/2023, Ligue de Bretagne et Comités 
Bretons à programmer. 
- Plateaux Jeunes à Hillion-22 (30/09 et 07/10/2023), Kervignac-56 (27/10/2023), Brest-29 (18/11/2023), Chavagne-35 (18/11/2023). 
- Stages Départementaux Jeunes à Ploufragan-22 (23/10/2023), à Saint Nolff-56 (23-24/10/2023), à Guipry-Messac-35 (26-27/10/2023), 
à Ploërmel-56 (02-03/11/2023), Val d'Anast-35 (02-03/11/2023).  
- Rencontres Nouveaux Clubs Affiliés à Sixt sur Aff-35 (25/09/2023), à Rives sur Couesnon (17/10/2023). 
- Stage Départemental Vétérans à Saint Grégoire-35 (01/10/2023). 
- Stage Départemental Féminin à Pontivy (14 et 28/11/2023). 
- Plateau Adultes à Ploërmel-56 (02/12/2023). 
 
FORMATION 
- Planning des formations en partie finalisé. 
- Deux formations mises en œuvre : MODEF 56 à Ploërmel les 14-15 octobre 2023 (8 stagiaires) et MODEF 35 à Dinard les 11-12 
novembre 2023 (13 stagiaires). 
- Formations programmées pour la suite de la saison : EB 1 Ploërmel-56 et autres lieux (2-3/12/2023, 03/02 et 06-07/04/2024), EB 2 
(16/12/2023, 13/01 et 16/03/2024), MODEF BPJEPS Dinard-35 (21-22/12/2023), EB 1 BPJEPS Dinard-35 (22/01-13/05-27-
28/05/2024), Animateur de Club Saint Nolff-56 (31/01/2024), MODEF 22 (03-04/02/2024), Animateur de Créneau Ploufragan-22 (30-
31/03 et 18-19/05/2024). 
- Soirée de Formation Continue des Cadres Bénévoles à Saint Nolff-56 (22/11/2023). 
- Formation DEJEPS : validation de Julien LETORT et QI XuFei en 2022/2023, validation de Constantin DEMOY, Coleen DOGER et 
Jérôme VICENT en 2023/2024. En attente de validation pour Arnaud LEPROUST. 
- Formation CQP : deux stagiaires cette saison en cours de formation Quentin LE TALLEC (LFVK et ALP 56) et Laurent VASLIN (LPB 
et MBC 35) 
- Formation Dirigeants : participation au Webinaire Régional AFDAS le 01/10/2023 => fiche dirigeants disponible dans la boîte à outils ; 
participation au Webinaire Régional Dispositifs Scolaires le 09/10/2023 => fiche dirigeants disponible dans la boîte à outils ; participation 
au temps d'échanges COSMOS à Rennes-35 le 15/11/2023 => fiche dirigeants à venir. Mise à jour boîte à outils du 15/11/2023 décalée. 
 
PERFORMANCE 
- Déplacements Tournoi International en Belgique (21-24/09/2023), Brassage d'accession au CEJ à Bourges-18 (22-24/09/2023), Tournoi 
International en Allemagne (10-15/10/2023), CEJ 1 à Saint Louis-68 (20-22/10/2023), Brassage National Poussins à Voiron-38 (24-
26/11/2023), CEJ 2 à Ploemeur-56 (02-03/12/2023). 
- Accompagnement Stages DAD à Saint Nolff-56 (23-24/10/2023) et à venir le 9 décembre 22-29-35. 
- Stages Régionaux Jeunes : Pôle Espoir à Cesson-35 et sur les IFB (24-26/10/2023), Elite à Dinard-35 (30/10-01/11/2023), Poussins à 
Pontivy-56 le 02/11/2023 annulé à cause de la tempête.  
 
SOCIETAL 
- Parabadminton : Sensibilisation Scolaire Parabadminton à Cintré-35 (22/09/2023), Stage Parabadminton à Saint Grégoire-35 
(30/10/2023), Journée du Parasport à Ploemeur-56 (30/11/2023). 
- Sport Santé : Participation à la Journée Sport en Mouvement à Rennes-35 (22/09/2023), au Forum Bien-Être et Santé Mentale des 
Jeunes à Rennes-35 (18/10/2023), à la Journée Régionale Sport Santé à Lorient-56 (05/12/2023). 
- Citoyenneté : Journée Public Carcéral à Ploemeur-56 le 02/11/2023 annulée à cause de la tempête, Journée Stade vers l'Emploi à venir à 
Noyal-Pontivy-56 le 28/11/2023. 
 
-> Administration  
Christophe MILLET revient sur la traditionnelle période des entretiens annuels, qui vont être fixés en janvier.  
Le repas de début d’année se fera le 9 janvier. 
 
-> Litiges  
Sans saisine ces derniers mois.  
 
 
IV. Actualités et Activités du Secteur Gestion  
 
-> Finance 
Le responsable de la commission, Serge ACKERMANN évoque avec Christophe MILLET la mise à jour des frais de remboursement 
kilométriques pour les salariés et les bénévoles. Proposition d’un vote pour une indemnité des kilomètres à 0.330€ du kilomètre, une évolution 
par rapport aux 0,319€ jusqu’ici appliqué, et ce en parallèle à l’inflation. L’indemnité évoluera dès le 1er janvier 2024 pour les bénévoles et les 
salariés. 

 
 L’augmentation de l’indemnité kilométrique est votée à l’unanimité.  



 
 
V. Actualités et Activités du Secteur Formation et Développement  
 
-> Formation 
Sans sujets. 
 
-> Développement  
La responsable de la commission, Pierre CORDON fait le point sur la licenciation.  

 
 
Puis il présente le label « 1 bouchon & 16 plumes » : les objectifs, la grille de notation, le visuel mais également les grades et les récompenses. 
Le label « 1 bouchon & 16 plumes » est destiné à l’ensemble des clubs bretons affiliés à la Fédération Française de Badminton. Un club qui 
s’affilie peut faire sa demande dès sa première saison. La 100% licenciation de ses adhérents est obligatoire. Ce label va « noter » le club sur 
une multitude de critères bien différents (16 au total). Différents grades pourront être atteints, démontrant la qualité de la structuration et 
des actions du club. 
Il expose ensuite le catalogue de récompense envisagé. La discussion s’engage sur le coût et le budget qui pourrait être alloué sur la première 
phase d’expérimentation. Cette première mouture permet de partir en mode test. Idéalement, il faudrait diffuser la grille pour envisager une 
remise du label sur l’AG de juin. Volonté que ce label soit « visible » dans les clubs labellisés en termes de communication. Il est noté qu’un 
suivi régulier doit être fait pour maitriser les coûts sur les premiers mois.   

 
 
 

 
-> Communication 
Jean-Philippe VEGEE présente la version finalisée de d’organigramme/trombinoscope pour cette nouvelle saison. Hélène JOUANNET-
REISENBURSCH, membre de la commission, expose l’avancée des questionnements sur le renouvellement du site de la Ligue. Plusieurs 
pistes seront à l’étude dans les prochaines semaines. 

 
-> Equipement 
Le responsable de la commission, Régis HERVE, rend compte du suivi des alertes de projet équipement avec Explore. Il annonce qu’il sera 
présent à l’inauguration de la nouvelle salle de Lamballe le samedi 2 décembre.  
 
 
VI. Actualités et Activités du Secteur Jeunes  
 
-> Jeunes 
Le responsable de la commission, Philippe VARIN, présente les travaux de la commission.  
Il commence par un retour sur l’organisation des premiers TRJ. Le niveau des poules homogènes et la convocation sur une demi-journée est 
apprécié. Déception du côté des organisateurs car moins de joueurs et donc une buvette à la peine, la difficulté pour avoir les convocations 
6 jours avant la date de la compétition sont des points mal perçus. La commission travaille sur les points d’amélioration suivants : augmenter 

Le lancement du label est voté à l’unanimité.  



le développement Poussin et benjamin : tableaux élite / espoir 1/2/3 ; maintenir un niveau de performance Minime : Tableaux Elite / Espoir 
1 / 2 ; diminuer le développement Cadet : Elite / espoir 1 ; la répartition dans les gymnases reste la même : Poussins / Benjamins ; Minimes 
/ Cadets.  
La commission remonte également de mieux communiquer sur le questionnaire des parents fourni par la FFBaD (à envoyer avec les 
convocations) et faire un support de communication dans le gymnase (affiche, toile…), QR Code pour inciter les parents à remplir le 
questionnaire. Il est à noter que le scoring doit être géré par le club organisateur. 
Ses propositions ont été validées à l’issue de la réunion CLJ du 17 Octobre 2023 
 
Il annonce la date retenue pour le TIJ qui se déroulera en Bretagne les 2 et 3 mars ; puis celle pour la finale interclub Jeunes prévue le 9 juin 
2024. L’appel à candidatures aux clubs bretons sera à lancer dans la semaine qui arrive pour ces deux événements. 
 
Enfin il évoque la candidature pour le Championnat de Bretagne Jeune qui se déroulera les 17/18 Février prochains. Le club de Kervignac 
est candidat. 

 
 
 

 
 
-> Pôle 
Une nouvelle organisation avec l’arrivée de Dimitri PENVERN en tant que Responsable et Bastian KERSAUDY (à mi-temps) en adjoint, 
en plus Gurvan LE SCAN déjà présent la saison précédente. Neuf Joueurs sont présents : Ewen PERES (BCK29), Martin BELLOT 
(ALBCB22), Eliott LIEUTIER (BCK29), Cassandre CANU (FIB35), Lily GAUTIER (ALBCB22), Lenny HUBERT (BCPF35), Tyméo LE 
CLAINCHE (BCK29), Louis ROHOU (BCK29) et Kemo JEZEQUEl (AVT22), de 5 clubs différents. 
Deux entretiens ont été effectués avec les joueurs afin de faire connaissance et de travailler sur la fixation d’objectif pour aboutir sur la 
planification de leur saison et ainsi la planification d’entrainement. 
L’équipe essaye au maximum d’aller chercher les lycéens le mardi et le jeudi ce qui leur fait gagner 1h30 de pratique par semaine (soit 1,5 
mois/an). C’est un arrangement avec le Sport Bretagne soumis à la disponibilité des minibus et des disponibilités. Ce n’est pas acquis. 
Mise en Œuvre des stages extérieurs avec le premier à l’académie +2bad pour les U17/19. 
Nouveauté : mise en œuvre de la préparation mental pour le U15 le mercredi après-midi à la place de la PP. 
Temps de cohésion proposé par l’équipe avec les joueurs, les encadrants, les salariés et les élus. 
 
 
VII. Actualités et Activités du Secteur Sportif  
 
-> CLOT 
Catherine LE SAINT, responsable de la commission, revient sur les deux réunions en visioconférence qui se sont tenus en septembre pour 
informer tous les OT en début de saison de l’actualité FFBAD et CLOT. Puis elle insiste pour mettre en place un recensement précis des 
forces vives des OT pour la saison 2023/2024 : des actions sont à conduire pour former de nouveaux ALA et renforcer les obligations en 
termes de présence d’officiels sur les compétitions, les modalités sont à discuter.  
Elle revient sur la formation ALC avec 4 stagiaires qui a eu lieu à Brest les 16/17 septembre et sur la session d’examen qui s’est déroulée les 
14/15 octobre à St Jacques avec les mêmes 4 stagiaires ainsi qu’un ALC et un ALA. Grâce à ces deux actions, les clubs de Guichen et de St 
Brieuc obtiennent une dérogation jusqu’au 31 octobre 2023 pour officier en N3. Tous les candidats ont été reçu. 
 
Après avoir travaillé pour positionner sur une formation ALA sur le CEJ de Ploemeur des 2 et 3 décembre 2023, le nouveau format de la 
compétition est incompatible avec une formation (horaires samedi 9h-20h30, dimanche 9h-13h00). Réorientation de cette formation sur le 
Bretagne jeunes des 17 et 18 février. Une candidate bretonne : Valérie CHIFFOLEAU est proposée pour passer le grade fédérale certifiée 
en 2024 et Cyrielle LEMEUNIER passe son grade de juge arbitre fédérale accréditée sur le CEJ de Ploemeur 
 
Pour les formations « organisateurs de compétition », rappel des dernières évolutions : 
• GEO 1 : 14 h + examen écrit 
• GEO 2 : 7 h + stage pratique + examen écrit 
• JALA : 7 h + stage pratique avec examen écrit + Examen JALA 
 
Ainsi une formation GEO 1, avec Michel VANLANDE et Richard SELTRECHT en formateurs, a eu lieu les 21&22 Octobre 2023 à 
Ploufragan avec 16 stagiaires, tous reçus. Une formation GEO 2 avec Cyrielle LEMEUNIER et Richard SELTRECHT s’est déroulée le 
26/11/2023 avec 7 stagiaires à Loudéac.  
La formation JALA avec Cyrielle LEMEUNIER et Jean-Marc CHANCEREL est prévue le 13/04/2024, lieu en attente de confirmation.  
Le lendemain une formation JALC, avec Jean-Marc CHANCEREL est prévue le 14/04/2024.  
Une autre formation GEO aura lieu les 20/21 janvier 2024 à Ploufragan pour répondre à la demande avec pour formateurs Cyrielle 
LEMEUNIER et Richard SELTRECHT. Une nouvelle formation GEO2 est prévue le 18 février 2024 à Loudéac avec formateurs Cyrielle 
LEMEUNIER et Richard SELTRECHT. 
  
>Vétérans 
Le responsable de la commission, Thierry QUERE, revient sur la finale intercomité qui s’est déroulé le 26 novembre à Sarzeau, avec la 
nouvelle formule. Quelques pistes d’améliorations sont à l’étude. Soumis au vote, la candidature de Saint-Jacques pour l’organisation du 
Bretagne Vétérans. 

 
 
 

La candidature est validée à l’unanimité.  

La candidature de Saint-Jacques pour l’organisation du Vétérans est votée à l’unanimité.  



 
-> Interclubs 
Jacky HAMONIAUX, responsable de la commission, remonte qu’une rencontre de prénationale n’a pas pu avoir lieu, problème de salle à la 
suite de la tempête CIARAN. Ainsi les clubs du Relecq-Kerluon et de Maure-de-Bretagne ont trouvé une date en janvier pour le report de 
la journée.  
 
- > Classement 
Christophe MILLET, en charge de la commission revient sur la multiplicité du nombre de demandes de classement.  
 
-> ParaBad 
Jean-Philippe VEGEE, en charge de la commission, annonce qu’il va relancer l’appel pour l’accueil du France. 
 
 

VIII. Questions diverses  
Philippe VARIN questionne la grille de subvention sur la sélection à un championnat du monde vétérans. Après lecture du règlement, les 
joueurs concernés pourront envoyer une demande. 
 
 

IX. Prochaine Réunion du Conseil d’Administration 
La prochaine réunion du Conseil d’administration est programmée en présentiel, lors du Bretagne Jeunes 17 ou 18 février, Bretagne Vétérans 
16 ou 17 mars. Si d’autres sujets interviennent entre temps, un CA pourra se faire en Visioconférence.   
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est close à 23h36. 
  

Christophe MILLET      Hélène JOUANNET-REISENBURSCH 
Président       Secrétaire De Séance  
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